

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Nuestra protesta En Desagravio Conferencia de la tarde

Desde hace días, con motivo del acuerdo del Ayuntamiento de sustituir el nombre de «Parque Torres» por el de «Parque de la Concepción», se vienen escribiendo en la prensa local artículos defendiendo cada cual su punto de vista. Nosotros nada hemos opinado sobre el asunto, porque como entraña un fondo político esta cuestión y nos hemos propuesto apartarnos de toda lucha partidista local, máxime cuando se llevan por derroteros incorrectos y apasionantes, no queremos enzarzarnos en ese «fregado».

Pero hoy sale «La Tierra» con un artículo de fondo, jocoso, irreverente y ofensivo para los sentimientos católicos de Cartagena, al decir, entre otras cosas, lo siguiente:

«Llamarle a la Acrópolis de Beltri Parque de la Concepción, es no decir nada. Se trata de un nombre insípido; porque ¿quién es la Concepción? ¿por qué honrar a esa Concepción?»

Esa Concepción ya tiene un Barrio y no creemos que merezca más».

El «Zurdo» que firma el artículo quiere ignorar que ese Parque como el Monte o Castillo se denomina así en honor de la Inmaculada Concepción, y se permite frases irrespetuosas que no es posible pasar por alto a quien ama con toda su alma a esa Virgen sin mancha, que si unas veces toma el nombre de la Caridad en otras se le denomina, con entrañable cariño, Concepción Inmaculada.

Conste, pues, nuestra protesta, con la de todos cuantos sienten amor a su celestial Madre, ante esas frases insultantes y provocativas del diario anticatólico.

La irreverente desentronización de la imagen del Corazón de Jesús en el Ayuntamiento de Lorca, llevada a efecto hace días por el actual Concejo, hirviendo profundamente los sentimientos católicos de todos, está recibiendo la unánime y merecida protesta, no ya de lorquinos y murcianos, sino de España entera.

Desde que se perpetró tamaña impiedad, todos los días llegan de todas partes al Arzobispo de Lorca telegramas y telegramas de adhesión a la protesta general por lo ocurrido. Algunas adhesiones son muy importantes según vemos publicadas en nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia.

Nuestro amado prelado ha enviado el siguiente despacho: «Párroco Arzobispo.—Santiago, Lorca Imposibilitado por la enfermedad de ocupar puesto honor debido en obligada defensa dignidad Corazón sacratísimo Jesús presidiendo celoso clero, piadoso pueblo fiel ciudad Lorca les acompaña espiritualmente solemnísima función desagravio Divino Corazón Jesucristo pidiendo luz del Cielo, paz, misericordia y perdón para todos.—Obispo Cartagena».

En Lorca han comenzado actos públicos en desagravio al Divino Corazón, con un solemnisimo triduo en la Colegiata de San Patricio, predicando el P. Muñoz, de la residencia de Jesuitas de Alicante. Para hoy se anuncia una solemne Exposición del Santísimo.

Mañana, como terminación del triduo, habrá una misa de comunión general y una gran función de desagravio. Por la tarde tendrá lugar una magna procesión que promete ser un edificante acontecimiento y probablemente será presidida por el Emmo. Cardenal Primado y otros varios prelados.

Con este motivo se prepara un tren especial que saldrá de Murcia mañana tarde a las dos y regresará mañana la procesión.

Han sido invitados por la Comisión organizadora los centros del Apostolado de la Oración que se proponen asistir con sus estandartes, esperando que concurrirá en gran número los elementos católicos para unirse con entusiasmo en esta hermosa demostración de fe.

«EL ECO DE CARTAGENA» se adhiere a la protesta de los católicos de Lorca y les aplaude en su conducta al defender sus sentimientos religiosos y vindicar el honor a la imagen de Jesucristo Nuestro Señor.

Arsenal, buques desarmados y tren de salvamento, al maquinista mayor don Antonio Hernández Guirao.

—Embarca en el crucero «Bis de Lezo» de auxiliar tercero de oficinas de Marina, don Francisco García Balanza, en relevo del de igual clase, don Ernesto Hernández.

—Dispone que el segundo torpedista electricista don Francisco Pérez Marín, embarque en el submarino «C2» en relevo del primero don Mariano Alvarado García.

—Se abre un concurso, libre entre capitanes de Artillería de la Armada, para cubrir dos plazas de «especialistas artilleros de bombardeo aeronaval». Los solicitantes deberán tener menos de veintidós años de edad, llevar dos años de servicio como oficiales, no contar con nota desfavorable en sus informes y someter al reconocimiento médico que los capacite para poder actuar en el aire.

### El cupo de filas de 1930

Madrid.—El Diario «Oficial» de Ministerio del Ejército publica una circular fijando en 90.000 hombres el número de reclutas pertenecientes al reemplazo de 1930 y agregados procedentes de revisión y prórrogas de segunda clase que han de constituir el cupo de filas, de los cuales servirán en Africa 32.000 y en la Península 58.000.

### El viaje de Estrada

Madrid.—En el ministerio de Justicia han manifestado que hasta mañana o pasado es inseguro si regresará el ministro de Málaga.

### Manifestaciones de Villanueva

Madrid.—Don Miguel Villanueva ha declarado que la formación de un bloque liberal es fantasía de verano. Todo fué un cambio de impresiones.

Por parte de don Santiago Alba hubo un requerimiento a la unión con los constitucionalistas.

Cree que la Constitución puede ser modificable sin necesidad de otras Cortes más que las ordinarias.

### Otras noticias

Madrid.—Se organiza en el Teatro Caldeón una función a beneficio de los damnificados en la catástrofe de Santo Domingo.

Borrás interpretará «El alcalde de Zalamea».

—Ha fallecido el pintor Ricardo Verdugo.

—Anoche se posesionaron de sus cargos los componentes del Consejo de Instrucción, distribuyéndose en secciones.

### Provincias

Ciudad Real.—El general Aguilera se encuentra enfermo en su finca de Cerrillos de Argamasilla de Alba.

Bilbao.—El gordo de la lotería que ha correspondido a Logroño lo jugaba integro e sastre bilbaíno Emilio Barbero. Había repartido algunas pequeñas participaciones a sus dependientes.

San Sebastián.—A un tipógrafo del periódico «El Día» le han correspondido 20.000 pesetas en el sorteo de la lotería.

—Uzcudum ha dicho que no peleará en Europa contra Primo Carnera por negarse éste a luchar.

Paulino ha aceptado un match contra Stribling que se celebrará en Chicago en el mes de Noviembre.

### Extranjero

Nueva York.—Telegrafían de Buenos Aires que se da por seguro que Irigoyen será conducido a España a bordo de un crucero y allí fijará la residencia en calidad de desterrado.

—El multimillonario Henry Ford ha declarado que en breve se producirá una revolución en la industria de Norteamérica, asegurando que los trabajadores no tardarán en transformarse en clases acomodadas, suprimiéndose la superproducción y el paro, garantizándose cada obrero un jornal mínimo de 26 dólares.

Londres.—El dirigible «R-101» con 15 pasajeros ha regresado a su base de Cardington, después de un vuelo de quince horas, preparatorio del que emprenderá a fines de semana con dirección a la India.

—Comentando la baja de la peseta el periódico «Financial News» insiste en que es necesaria la exportación de grandes sumas de oro para impedir la depresión de la moneda nacional y añadiendo que simultáneamente se debe llegar a un programa de estabilización.

Roma.—El día 7 se reunirá el Gran Consejo fascista para examinar los delitos castigados en el nuevo código con la pena de muerte. También se examinará la situación de las milicias fascistas en el extranjero.

En esta reunión el ministro de Negocios Extranjeros, Grandi, hará una exposición de las relaciones franco italianas.

Paris.—Se confirma que el presidente Doumergue emprenderá el día 12 un viaje a Marruecos, regresando a Paris el día 23.

Paris.—Son esperados para mediados de mes la reina Victoria y las infantas doña Beatriz y doña Cristina.

Berlín.—Se espera hoy a Hitler que se supone conferenciará con el canciller Brüning.

—El general Ludendorff cree que en 1932 estallará la guerra entre dos grupos de naciones: Francia, Polonia, Checoslovaquia, Rumanía y Yugoslavia contra Italia, Hungría, Austria y quizás más adelante Inglaterra, Alemania, y Rusia.

Saldrá vencedora Francia, que dañará arrasadas las ciudades alemanas y después el comunismo se adueñará de mundo.

Buenos Aires.—El Gobierno provisional ha rechazado la petición de Irigoyen de trasladarse a Europa.

## La traida de aguas Información de Marina

El pasado día 30 de septiembre, se reunió en el palacio de la Capitanía General, el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que fue presidido por el excelentísimo señor Capitán General del Departamento, don José Rivera y Alvarez de Canero, asistiendo los señores alcalde de Murcia, don Manuel Maza Ingeniero-Director don Agustín Martín Montalvo, representante del Municipio de Totana, don León Arnao y el de Murcia don Pedro Durán.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior y el secretario dió cuenta de la correspondencia oficial tramitada durante el mes.

El señor Ingeniero Director presentó el Proyecto de ejecución del tercer trozo del Canal Bajo del Taibilla, que fue examinado detenidamente, mereciendo la aprobación unánime del Comité, después de recaer sobre el mismo el informe económico administrativo que determina el apartado (C) del artículo treinta y dos del Reglamento y se acordó elevarlo a la Superioridad, de lo que en su día se dará cuenta al Pleno.

El señor Ingeniero-Director fue laudado para llevar a efecto ciertas gestiones con la Dirección General de Obras Públicas y el Instituto Geográfico y Catastral; Fueron presentadas las Cuentas de los meses de agosto correspondiente a los servicios técnicos y Administrativos, que después de examinadas fueron aprobadas por unanimidad por el Comité.

### El Capitán General de la Región

Anoche, a las ocho, llegó a Murcia el Capitán general de la Región. Hoy salió en automóvil con dirección a Mula y después a Archena donde fijará su residencia por haber establecido allí el cuartel general de las maniobras militares.

### Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de navío don Francisco Martínez Domenech, capitán de fragata don Fernando Delgado Otalourruchi, comandante de Ingenieros de la Armada, don Luis Santomá y los capitanes de la lanterna de Marina, don José Barreira España y don Vicente Sánchez Reguera.

—Se dispone que el capitán de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra, entregue la escolta radiotelegráfica al teniente de navío don Manuel Sierra.

—Hoy se ha hecho cargo de la Ayudantía Mayor del Arsenal el capitán de fragata don Fernando Delgado, que le ha sido entregada por el capitán de navío don Francisco Martínez Domenech.

—Se pasaporte para Barcelona, al capitán de corbeta don José M. Moreno de Guerra, por haber sido nombrado Inspector radio de los buques mercantes.

—Esta mañana salieron de pruebas los submarinos «A 2» y «C 3» y los torpederos 14 y 20.

### Del Diario Oficial

Concede volver a la situación de servicio activo, al capitán de Artillería de la Armada, don Luis Fernández Rodríguez que pasará destinado de auxiliar de la Junta Facultativa de Artillería.

—Id. id. id. al capitán de Artillería de la Armada don Manuel Bescós de la Sierra, nombrándole jefe de talleres del Ramo de Artillería de este Arsenal, cuyo destino cesará el de igual empleo don José Arroyo Martínez, que continuará en el de jefe de Laboratorio y servicios de gases.

—Nombra guardaimacón de la primera sección del almacén general de este Arsenal, al maquinista mayor don Antonio Garay García.

—Destina al dique flotante de este Arsenal al maquinista mayor don Antonio Campoy Romero.

—Id. a la Ayudantía mayor de este

**O S A U**  
Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día